

SECTEUR PASTORAL D'AIGLE

Partie vaudoise du diocèse de Sion le secteur pastoral d'Aigle est l'entité qui regroupe 6 paroisses catholiques chablaisiennes : Aigle, Bex, Leysin/Les Ormonts, Ollon, Roche, Villars/Gryon. Une équipe pastorale laïcs/prêtres, mandatée par l'évêque de Sion, en porte la responsabilité.

Une population riche en diversité



Le secteur pastoral d'Aigle est composé d'une population catholique très variée en raison de deux particularités bien ancrées : l'immigration et le tourisme. La conjonction de ces deux phénomènes très modernes alliée à la population locale offre une

"musique humaine" riche en sonorités diverses.

Un terroir



Les gens originaires de ce territoire ou établis de longue date sont très attachés à la terre et aux traditions tout en ayant le regard lucide qui sait que vivre avec son temps est la meilleure manière de vivre heureux. La terre et les traditions sont essentiellement liées au monde de la vigne. Le Chablais vaudois cultive le vin avec passion, sérieux et joie. Les vignobles d'Aigle, d'Yverne, d'Ollon et de Bex comptent parmi les gloires du Canton de Vaud.

www.chablais-gourmands.com

Des protestants ouverts à tous...



L'esprit du lieu est protestant. L'Esprit est œcuménique.

Fortement ancrée dans la tradition réformée la population de la région s'est ouverte franchement à l'œcuménisme, consciente qu'elle est d'appartenir désormais à une société mobile et diversifiée. A Aigle 5 communautés chrétiennes cohabitent en bonne harmonie et vivent

régulièrement des événements communs.

www.protestant.ch/eerv

Des catholiques de toutes les couleurs



Si l'histoire nous apprend que ce territoire appartenait il y bien longtemps à la très valaisanne Abbaye de Saint-Maurice avant de devenir terre de Réforme dès le 16^{ème} siècle, le temps présent offre le visage d'une communauté catholique aux couleurs multiples d'une population hétéroclite issue principalement de l'immigration. Italie, Espagne, Portugal, Cap-Vert, Afrique, Amérique latine, Asie sont autant de lieux qui offrent au secteur des catholiques pour qui le terme d'Eglise universelle prend

tout son sens. Une richesse à recevoir autant qu'une attention sans cesse à offrir. Bien qu'en territoire vaudois le secteur pastoral d'Aigle appartient au diocèse de Sion.

www.sion.ch / www.abbaye-stmaurice.ch

« Tu soutiendras l'étranger »



Le secteur compte deux lieux officiels d'accueil des réfugiés. A cela s'ajoute nombre de personnes dans le besoin, sans permis, etc. Ces déracinés invitent à dépasser le simple propos légaliste pour une réflexion et une action chrétiennes sur la douloureuse problématique des réfugiés.

www.eglisemigrationvd.com

Une petite planète : la Planchette



Le quartier de la Planchette à Aigle : 70 nationalités y cohabitent. Une sorte de petite planète en réduction. L'Eglise Evangélique du Canton de Vaud y a mis sur pied un Service communautaire d'animation et d'entraide. Fête des couleurs, repas multiculturel, animations pour enfants, (in)formation groupes, l'Appart'1741, autant de propositions pour faire de ce lieu de vie une chance pour tous, pour la ville d'Aigle, pour le Chablais tout entier.

www.planchette.ch

Des touristes, beaucoup de touristes



Avec 5 stations de montagne sur le territoire les touristes sont parfois bien plus nombreux que les personnes domiciliées. La période hivernale draine la majorité de ces "paroissiens migrateurs". Mais l'été n'est pas en reste si bien que le touriste est quasiment un "paroissien à l'année" même si celui d'aujourd'hui n'est déjà plus celui d'hier et certainement pas celui de demain. Si certains reviennent très régulièrement pour devenir en fin de compte des "fidèles" le renouvellement constant de ces catholiques vacanciers invite à réfléchir sur ce que signifie réellement une pastorale du tourisme.

Une géographie variée

A cette variété humaine s'ajoute une variété géographique puisque le secteur va de la plaine à la montagne, du lac Léman (400m) au Glacier des Diablerets (3000m), recouvrant 13 municipalités civiles.

Au fil du Rhône



Du défilé de Saint-Maurice jusqu'à l'embouchure du Rhône dans le lac Léman le secteur pastoral d'Aigle réunit sur la partie vaudoise du Chablais une population de plaine fort diversifiée. Du villageois au citadin, du paysan/vigneron au banquier, du "celui-qui-parle-avec-l'accent-du-coin" à "celui-qui-parle-pas-comme-nous" la palette humaine est riche, variée, complémentaire.

www.chablais.ch / www.leman-sans-frontiere.com

Là-haut sur la montagne



Plus près du Bon Dieu le secteur pastoral d'Aigle accueille sous son aile aussi bien le montagnard enraciné dans son rocher que le voyageur plus ou moins fortuné. Deux pôles touristiques réunissent ce couple improbable qui a pourtant appris à vivre en bonne harmonie : les stations de Villars/Gryon d'un côté et les stations de Leysin/Les Diablerets/Les Mosses de l'autre. Du monde entier on y vient pour la beauté des lieux, pour la neige de l'hiver et le soleil de l'été. A Villars et à Leysin plusieurs écoles internationales accueillent plusieurs milliers de jeunes du monde entier.

www.villarsgryon.ch / www.leysin.ch / www.diablerets.ch / www.lesmosses.ch